



Heureux et Beau Noël 2025

En cette veille de Noël, les crèches, si soigneusement installées, sont présentes au cœur de nos maisons, et dans nos églises. Nous savons combien elles comptent, pour les petits comme pour les grands. Contempler la crèche nous invite à mieux cerner le sens profond de la fête de Noël.

En premier lieu, regardons la simple mangeoire d'animaux qui s'improvise en berceau pour l'enfant nouveau-né. Son caractère modeste ne souligne-t-il pas que notre Dieu se révèle dans la simplicité de nos vies ? A l'heure où nous sommes peut-être tentés de croire qu'il faut toujours plus pour vivre, ne sommes-nous pas invités ici à la simplicité, à la sobriété ?

Les bergers nous communiquent un message eux aussi. Ils étaient sur place, gardant leurs troupeaux. Les voici, attentifs, regroupés autour de l'enfant. Marginalisés dans la société de l'époque, ils sont pourtant les premiers témoins de cette naissance et savent accueillir l'événement. Ne sommes-nous pas ici conviés à donner une juste place à chacun, aux plus humbles, aux moins reconnus ? Noël, fête de la proximité, de la présence à l'autre. C'est ce que soulignent les belles initiatives de solidarité et de partage que bien des hommes et des femmes choisissent de mettre en place.

Beaucoup d'entre vous, en ce soir de Noël, se rendront dans nos églises et participeront à la messe. Dans l'évangile de la fête, l'accent est mis sur la lumière. Et si la lumière de la crèche, lumière intérieure qui nous est proposée, nous permettait, quel que soit notre âge, de trouver sens à notre vie ? Si cette lumière nous mettait en capacité de porter un regard neuf sur tout ce qui fait réellement notre quotidien ?

En union avec tous les chrétiens répandus dans le monde entier, nous fêtons, à Noël, la venue de Dieu dans notre histoire et nous sommes invités à contempler ce mystère de Dieu qui vient partager notre condition humaine.

Je suis heureux de vous souhaiter une belle fête de Noël qui soit rempli de simplicité, proximité, authenticité.

+Mgr Emmanuel Delmas
Evêque d'Angers